

麗 沢

発行：浦添市立港川中学校
校長 山里 崇



【学校教育目標】

自ら学び
心豊かで
ねばり強くたくましい生徒



カラー版は学校 HP で閲覧を → <https://x.gd/EqWX8>

1 全国学力学習状況調査で好結果

本校3年生は、4月中旬に全国学力学習状況調査にチャレンジしました。7月末に最終結果が送付され、全教科県平均以上で、国語は全国平均にもう一息の好結果を出すことができました。

※以下、ポイント(パーセント)を「P」と表します。

国語：全国平均の-1.1P(県平均：+4.0P)

数学：全国平均の-4.5P(県平均：+5.0P)

日々の学習の積み重ねが今回の好結果につながったのでしょう。

なお、同時に調査された「生徒質問紙」では、基本的な生活習慣に関することや情意面について調査が行われました。本校生徒の肯定的意見が全国平均の6P以上の項目は以下の通りです。

○「自分には、よいところがあると思いますか」(+6P)

○「1,2年生のときに受けた授業で、PC、タブレットなどのICT機器を活用することについて」に関連する設問7項目(全て +7P以上)

○「1,2年生のときに受けた授業では、各教科などで学んだことを生かしながら、自分の考えをまとめる活動を行っていましたか」(+8.6P)

○「授業で学んだことを、次の学習や実生活に結びつけて考えたり、生かしたりすることができると思いますか」(+12.4P)

逆に、肯定的意見が全国平均より6P以下の項目は次の通りです。

●「学校に行くのが楽しいと思いますか。」(-8.9P)

●「1,2年生の時に自分の考えを発表する際、うまく伝わるよう工夫して発表した」(-12.6P)

●「1日当たりどれくらいの時間、テレビゲームをしますか」で、『2時間以上ゲームをする』(+9P)

●「土日など学校が休みの日に、1日当たりどれくらい勉強しますか(塾や家庭教師など教わっている時間等も含む)」で『1時間以上勉強している』(-14P)

家庭での過ごし方や家庭学習について話し合い、見直してみてください。また、自己肯定感や「学校に行くのが楽しい」の設問に肯定的に回答した生徒が、全



国、県と比較しても本校の3年生は低いことが示されました。今後は、①職員と合わせて、生徒相互がお互いの良いところを発見し、褒め、それを賞賛し合う、②職員は生徒の声にこれまで以上に耳を傾け意見を吸い上げ、改善につなげていきます。

2 夏休み中の生徒の活躍

(1)九州夏季総体に6競技参加!

県中学校夏季総体で、本校は5種目6競技で九州大会派遣を勝ち取りました。一つの中学校からこのように多くの九州大会に派遣されたことは、選手がよく頑張った成果です。本当におつかれさまでした。

3 すべての人に健康と福祉を



九州大会に参加した競技

- ・バスケット男子(県準優勝、九州ベスト8)
- ・バスケット女子(県準優勝)
- ・テニス男子シングルス
- ・バドミントン男子ダブルス
- ・水泳女子【外部での指導】
- ・柔道女子団体【外部での指導】

(2)文化面の活動

地域のダンスチームや舞踊教室での練習の成果を各種発表会で披露した生徒も多いようです。8月の「浦添ゆいゆいキッズシアター」の公演会で、2年生と3年生が素晴らしい演技を披露していました。



(3)ボランティアで地域行事に大活躍

自治会の夏祭りやグランドゴルフ大会などの運営にボランティアで参加。多くのお褒めの言葉を頂きました。



(4)リーダー研修

8月2日には、リーダー研修が開催されました。二学期以降の行事を率先して進めていくことでしよう。



3 いよいよ二期スタート

40日あまりの長い夏休みが明け、8/29(木)に二期がスタートしました。特に大きな事故もなくほとんどの生徒が元気に登校してくれました。もうすぐ9月とはいえ酷暑が続いているため、二期始業式もオンラインで実施し、学校長式辞、各学年代表挨拶のあと、10月末に実施される「駅伝チーム発足案内ビデオ」で、駅伝部員を募集しました。二期は、大イベントの運動会、合唱コンクール、麗沢祭が控えています。リーダーを中心に楽しい行事、思い出に残る行事をつくり上げていきましょう。以下に、二期始業式の各学年代表挨拶を掲載します。



みなさん、おはようございます。中学3年にとっては、中学校生活最後の夏休みでした。中学生になって、いよいよ受験のことを本格的に考えたり、進路について考えたりして、勉強の取り組みもいろいろと大変だったと思います。でも、自分の行きたい高校に進学して、よりよい高校生活をおくるためにも、今、一生懸命、勉強や努力をしておくことが大切だと思います。僕は、「あのとき頑張って、勉強しておけば良かった。」と悔いのないように、二期を過ごしていきます。これから受験もありますが、二期は、合唱コンクール、運動会、麗沢祭など、中学校生活で最後の行事があります。特に、合唱コンクールは、みんなで協力して頑張り、金賞を目指しましょう。そして、みんなで協力して勉強も頑張っていくきましょう。

3年代表 STさん

あつという間に夏休みが終わりました。みなさん、夏休みは楽しく過ごせましたか？私は去年の夏休みより充実した生活が送れたと思っています。なぜなら勉強と部活が両立できたからです。部活は休まず活動して、平日は毎日塾に行きました。これからも部活と勉強の両立に励みたいです。そして、これから始まる二期で特に励みたいことが3つあります。一つ目は読書です。一学期は授業で図書室に行くくらいしか本を借りていなかったのですが二期は昼休みなどを有効に活用したいです。そして早く二期の目標達成冊数に到達したいです。二つ目は提出物です。一学期は体育のカードなどが提出できなかったのもったいないと感じました。あと提出物の内容にも力を入れて良い評価がもらえるようにしたいです。例えば体育のカードを書く時にはこの時間に頑張ったことだけではなく、目標を達成するために行ったポイントなどを、正確に書きたいです。三つ目に合唱コンクールです。去年私のクラスは賞を受賞できなかったのですがクラスのみんなと協力し、練習を欠かさずし、一致団結して金賞を目指したいです。二期はこの三つの目標を意識して悔いのない学校生活を送りたいです。

2年代表 ITさん

みなさん、40日間の夏休みはどうでしたか？僕は夏休み、ハンドボールのジャンプシュートを繰り返し練習しました。そして今日元気に始業式を迎えることができました。二期の始業式の前に一学期の事を改めて振り返ってみました。一学期自分が頑張った事は、定期テストにむけての学習と各教科の提出物を全部提出する事を頑張りました。ですが、一学期にやり残した事があります。それは、他の人に勉強を教える事です。自分は一学期、自分の事だけを優先して学習していたので、他の人が勉強の事で困っていたら、しっかりとサポートしながら二期を過ごしていこうと思います。一学期の1年生全体としてよかったところは、生徒全員が元気で明るい事と、みんながしっかりと授業を受けていた事です。逆に一学期、1年生の悪かったところは、休み時間などに、廊下を走ったり、追いかけっこをする人などが多く見られる事です。廊下を人が走ったりしていると生徒達だけではなく、廊下を歩いている先生にも迷惑がかかるから二期では改善していけるようにしましょう。今日から二期が始まります。二期自分が頑張りたい事は、次の大きなテストでもっと良い点数を取れるように、たくさん勉強をして、小さなミス無くすようにします。そして、学年全体では、1人1人が誰とでも仲良くし、1人が困っていたら、他の人がその人を助けるといふ、仲良くみんなで助け合える学年にしたいです。二期は運動会や合唱コンクールなど行事も多いので、1学年全員で協力しながら二期も頑張っていくきましょう。

1年代表 ORさん

8月下旬～10月上旬の主な行事

8/29(木)	二期始業式
8/30(金)	実力テスト 1～3国数英、金456
9/ 3(火)	全体朝会(伝達表彰)
9/ 6(金)	人権の日
9/ 9(月)	教育相談 ～12、17⑤、19⑥
9/18(水)	観点テスト(3年技術・家庭)
9/19(木)	小中連携研究授業(港川中道徳)
9/24(火)	小中連携研究授業(港川小英語)
9/27(金)	麗沢祭(午後実施)
9/30(月)	技術・家庭科入替(3年のみ)
10/1(火)	全体朝会(校長講話)
10/4(金)	高校入試説明会【3年生徒、保護者】 ※1,2年保護者へも案内 ・英語検定
10/7(月)	人権の日 技術家庭科入替(1,2年)
10/9(水)	定期テストⅡ 1～3国理英、水356
10/10(木)	定期テストⅡ 1～2社数、月3～6
10/15(月)	3年生、学力調査 特別日課 水563412
10/16(火)	3年生、学力調査 火123456